
完善120急救指挥中心建设
涂平代表

今年的政府工作报告提到，深化医
药卫生体制改革，巩固完善县域医共体
建设，实施健康素养提升行动，大力优
化公共卫生服务。在人大代表涂平看
来，院前急救对及时抢救病人、挽救生
命具有极为重要的意义，而完善我市
120急救指挥中心建设尤为重要。

“目前，我市有一个120急救指
挥中心，两个120急救中心，四个一
级急救站，由120急救指挥中心调度
6个急救中心（站）实施院前急救工
作。”涂平表示，最近的急救中心距离
崇阳县、通山县也有30多公里路程，
救护车一般30分钟才能到达施救

点，如遇上堵车，救护车到达施救点
时间则更长。南三县这段路，是通
山，崇阳，通城必经之路，江西、湖南
也有车经过，人口密度高，交通事故
多，救护车不能及时到达现场，降低
了救治伤者的成功率。

涂平建议，建成“统一指挥、就近
救护、分层分类、快捷有效”院前急救
医疗服务体系。此外，要增设一个一
级急救站，咸宁市120急救指挥中心
由市政府或卫生行政部门负责管理，
市、区内7个急救中心（站）切实履行
好医疗救治工作。

（记者 陈志茹）
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热点热点

打造健康城市 提高生活质量
代表委员为我市卫健发展建言献策

完善120急救指挥中心建设、推进慢性病与心血管疾病救治体系对
接、加强中小学校心理辅导室建设、加大托幼服务体系建设……今年两
会期间，市人大代表和市政协委员们围绕我市卫生健康发展展开热议。

完善慢性病与心血管疾病救治体系
甘受益委员

我市目前慢病管理模式采用以二
级医疗机构、疾控中心、社区卫生服务
中心及基层卫生院为基础的慢病预防
体系。然而在大部分基层医疗机构，技
术人员专业知识薄弱，存在着严重的

“重医轻防”现象，管理形式依然比较单
一，对患者的慢病管理能力较为缺乏。

甘受益委员表示，市中心医院国家
标准版胸痛中心和心衰中心在全省处
于领先地位。他建议，市中心医院与全
市二级医院及基层卫生院签订长期慢
病防治协作协议，落实首诊在基层、大
病重病上转，疾病康复期、稳定期下转
的双间转诊模式，建立与基层医疗卫生

机构之间分工协作的有效机制。
甘受益同时建议，市卫健委医政

科承担对全市各慢病防治中心单位
对慢病数据上报、档案管理及协调扶
持的监督工作。建立全市医疗机构
间医疗信息共享，实现慢病防治中心
各医疗机构间信息能够互通。将咸
宁城区健康小屋纳入慢病防治中心
统一管理，真正落实慢病早期筛查与
后期健康指导相结合。以达到促进
市民健康、延缓慢性病病程、预防慢
性病并发症、降低病残率、降低病死
率、提高生活质量并降低医疗费用的
科学管理方法。 （记者 叶子）

整合资源设立皮肤病专科医院
周天禄代表

目前解放军第195医院停止对
外医疗服务，给咸宁当地和外来就诊
的患者造成了极大不便。周天禄代
表表示，195医院的皮肤病专科是中
南地区知名的皮肤病专科，治疗了众
多来自全国各地的皮肤病患者，给广
大皮肤病患者带来了福音。

周天禄建议，充分整合现有医疗
资源，设立皮肤病专科医院，是政府完

善医疗服务体系，服务地方群众的现
实需要。卫健部门要设立皮肤病专科
医院填补解放军195医院撤离之后留
下的市场空白，充分整合195医院在
当地数十年来培育的人才资源优势和
当地温泉资源优势，形成皮肤病治疗
特色专科，在政策允许的前提下，与之
结成医联体，在技术上持续支持咸宁
皮肤病的治疗工作。 （记者 陈志茹）

加强校园心理辅导室建设
周娟委员

“近年来，全国范围校园霸凌、老师
体罚学生、学生殴打老师等事件时有发
生，这类事件的发生，很大程度上是由于
师生的心理健康状况不佳造成的，然而
心理健康状况不佳根本原因在于心理健
康教育的缺失缺位。”周娟委员认为，心
理健康教育缺失缺位的首要原因，又在
于心理健康教育服务体系建设薄弱。

周娟建议，加大校园心理辅导室
硬件设施建设，规范心理辅导室设

置，满足学生心理辅导的需要。其
中，心理辅导室或学校图书馆要配备
心理健康教育类的报刊、图书。

她同时建议，加大辅导员专业知
识的培训力度，让辅导人员具备专业
素养。学校要落实经常性心理健康
教育宣传活动，帮助家长了解和掌握
孩子成长的特点、规律以及教育方
法，协助家长共同解决孩子发展过程
中的心理行为问题。 （记者 叶子）

做足疾病预防文章
王满珍代表

王满珍代表建议，医护人员要
积极为辖区人口建立居民健康档
案，用基本知识技能向广大城乡居
民提供健康教育和咨询服务，通过
儿童预防接种、妇科检查、中老年
人健康体检等有效措施，做足疾病
预防文章。同时，加强对高血压、
糖尿病等慢性高危人群的登记，并
积极指导生活方式和防治，加强对
慢性病的管理。

王满珍介绍，嘉鱼县中医院
在政府的大力支持下，已被湖北
省第三人民医院托管，建设成为

湖北省第三人民医院嘉鱼分院，
医疗环境、医疗水平和医疗质量
等方面都有了很大提升。下一
步，他们还将通过针灸康复疼痛
科、神经内科（脑卒中手术治疗）
等品牌科室的建设带动其它科室
的共同发展。建议医院多医护人
员到医共体单位开展义诊和疾病
筛查，推动能在县域内医治的病
症尽量在县内解决，从患者的利
益角度出发，有效节省群众看病
成本和国家医保资金。

（记者 王奇峰）

加大托幼服务体系建设
周方亮委员

“全面二孩政策实施已经3年
多时间，第一批响应政策号召生育
二孩家庭的孩子已经快3岁了，孩
子的就医、照料和入托问题成为社
会关注的热点。公共托幼服务缺
乏，高额养育成本，妇幼卫生资源
紧张，使我市很多家庭不敢生育二
孩。”周方亮委员表示，托幼机构
少，收费标准高，服务质量没有保
证，正是大家当前遭遇的共同“尴
尬”问题。

周方亮建议，我市应加强综合
医院、妇幼保健院和专科医院儿科

建设，根据人口分布情况合理分布
医疗资源，不断提高妇产科、儿科
临床专科能力，确保母婴安全。针
对“想生不敢生”的现实情况，要完
善相关政策，提高孕检、孕期保健、
生育、新生儿医疗费用报销比例，
延长产假，落实女性孕产期工资和
福利待遇等政策。同时完善0到3
岁孩子托幼设施和服务，加强对托
幼服务职业培训和监管，提供更多
优质安全，普通家庭负担得起的公
共托幼服务。

（记者 叶子）

支持康养产业高质量发展
杨洁委员、刘宏斌委员

“我市自然生态优美，生物资
源丰富，是全国森林养生示范区、
全国医养结合试点市。”杨洁委员
认为，近年来健康产业、健康城市
基础条件不断改善，发展大健康产
业、创建健康城市正当时。

杨洁建议，将咸宁的生态优势
转变为发展优势，结合各地资源，深
入发掘农业农村的生态涵养、休闲
观光、人文体验等多种功能，在具备
条件的农村发展与健康养老养生相
结合的新产业、新模式，大力发展生

态旅游、生态种养等产业，打造乡村
生态产业链，加快发展具有咸宁特
色的大健康养生旅游产业。

刘宏斌委员建议，成立全市康
养产业发展领导机构，落实和完善
相关优惠扶持政策，同时，加强对
民办养老服务机构的培育，开展中
医药与养老服务结合工作，明确我
市康养产业战略定位、总体要求、
发展模式、空间布局、产业体系构
建以及保障措施等，引领康养产业
快速有序发展。 （记者 叶子）

王定淼委员：尊医重卫，关注医患矛盾。


